



44FS754 La Estrella de Areca, 2-Abel-1999

X CULTURA

A 19

Alfredo Guerrero, lanzó "Prisionero del Tawantinsuyu" en Cusco

## "Soy un elegido para la integración"

Dice sentirse afortunado de haber vivido esa experiencia que, aunque marcó su vida, no le produjo mayores traumas; al contrario dice sentir un cariño especial por el Perú

Claudia Tosetti

Cinco años tardó Alfredo Guerrero en escribir su libro "Prisionero del Tawantinsuyu", texto que relata lo que fue su experiencia tras ser detenido y recluso en junio de 1979 en el penal de Quenccorco, en Cusco.

Hoy, su trabajo no sólo se encuentra en las principales librerías de la ciudad, sino que además en las de Cusco, pues motivado más que nada por un afán integracionista y sin mayores aspiraciones que contar lo que realmente vivió en sus días de cautiverio, el escritor viajó hasta esa localidad en donde lanzó su obra con la presencia de las principales autoridades cuzqueñas, además de algunos protagonistas reales de esta historia.

La recepción a su obra fue bastante positiva en tierras peruanas, lo que a don Alfredo lo mantiene conforme.

"Las autoridades de esa localidad tuvieron muy buenas palabras para mi trabajo. A la ceremonia asistió bastante gente, incluso la esposa del alcalde Iván Paredes, quien leyó mi libro, además de mis familiares más cercanos, los que vivieron conmigo esa amarga experiencia", comentó.

Recordó que la ceremonia de lanzamiento en el Perú fue una iniciativa propia que no estuvo ajena a la emotivi-



En la Casa de la Cultura del Cusco, donde fue lanzado su libro "Prisionero de Tawantinsuyu", Alfredo Guerrero sostuvo una reunión con las principales autoridades de esa antigua capital de los Incas.

dad, pues se cantó los himnos de Perú, Chile y el Cusco e incluso la gente que había leído el libro logró quebrarse con algunos pasajes recordados.

"Cuando estuve en esta ceremonia recordé muchas cosas de las que pasaron, tanto en el calabozo como en otras partes. Estar ahí mismo y recordarlo todo, me provoca ciertos senti-

mientos. Al final uno se da cuenta de que esto fue un caso fortuito y que todo se confabuló conmigo", indicó.

Agregó que se siente feliz de haber sido él el implicado en este drama. "Yo siento un cariño increíble por Perú y me alegro de haber sido yo; no siento ningún mal sentimiento, sino que todo lo atribuyo a la suerte", declaró.

INTEGRACION

Alfredo busca en este libro demostrar que el destino lo ha elegido para comenzar un plan de integración para el próximo siglo. No ha estado exento de críticas, pues en el Perú muchos han dicho que su trabajo habla mal del vecino país, lo que ha hecho frenar la acogida de este trabajo.

"La sensación de que se tiene es que se habla mal de ese país; sin embargo, no es así. El que lo ha leído no puede decir eso, incluso en la ceremonia un policía que estuvo en esos días en el proceso, dijo que este trabajo se acerca mucho a la realidad y que no tiene ninguna deficiencia en ese sentido", comentó.

El texto de Guerrero, de 516 páginas, fue editado por Galdós E.I.R. Ltda. y fue impreso en J.F. Master en Arequipa. Al contrario de lo que muchos creen, no describe ni señala ninguna situación que perjudique la imagen de sus captores peruanos; al contrario, el escritor sigue firme en la idea de reivindicar la hermandad chileno-peruana, el antiarmamentismo y la integración.

El escritor ha vendido entre los arqueños cerca de 80 textos, esto lo mantiene conforme pues ha recibido muy buenas críticas de este trabajo: un relato directo, ameno y efectivo de lo que vivió durante los 72 días del presidio.

Ahora Alfredo Guerrero se apresura a escribir un segundo libro en donde terminará de dejar en claro que esta situación es una sucesión de hechos ya vividos en una existencia anterior suya de mapuche trasplantado en el Cusco.

# **"Soy un elegido para la integración" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Soy un elegido para la integración" [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)